

Alexandre SOHY – Dernier tonnelier de Gembloux

Notice biographique, par son petit-fils Pierre AUBRY (Gembloux)



***Photo : Alexandre Sohy
à son mariage en 1909***

Alexandre SOHY, dernier tonnelier de Gembloux, est né à Presles, dans le Hainaut, le 23 février 1885. Il est décédé à Namur, province de Namur, le 19 janvier 1969.

Alexandre SOHY est un enfant naturel. Il a d'abord été inscrit dans le registre de l'état civil de Presles (Hainaut) sous le nom d'Alexandre Fidèle Joseph Joseph Adelin LEJOUR. Il a été reconnu et légitimé en 1894 par le mariage de sa maman Léonie LEJOUR (1861-1936) avec Mathieu François Ghislain SOHY (1861-1905).

Il se marie avec Marie-Louise MALOTAUX (1884-1962) à Namur le 15 mai 1909. Il réside quelques années à Moustier s/Sambre et Tamines, où il échappe à la fusillade en masse de civils par les Allemands en août 1914 en se cachant dans une citerne.

Il déménage à Gembloux aux alentours de 1920. Il installe un atelier de tonnellerie au 21 de la rue Pierquin. Son atelier, à l'arrière de la maison, donne sur la rue Puit Connette. Lorsque la grosse tonnellerie a connu son déclin, il s'est lancé dans la confection d'objets décoratifs en bois « façon tonnellerie » agrémentés d'incrustations en cuivre : cache-pots, chopes en bois, cruches porte-parapluies, petits tonneaux à alcool, bouteilles en bois, etc... Il les fabriquait en utilisant les techniques ancestrales de la tonnellerie classique utilisant divers espèces de bois et les associant au cuivre.

Il est le père de 6 enfants dont des jumeaux, garçon et fille, décédés quelques jours après la naissance. Ses autres enfants sont deux garçons et deux filles : Yvonne SOHY (ma maman), René SOHY, Henry SOHY et Lucienne SOHY. Ces deux derniers émigreront au Canada respectivement en 1958 et 1969.

Sa femme Marie-Louise deviendra aveugle à la fin de sa vie. Elle meurt dans sa maison le 10 février 1962. Alexandre décédera à la clinique Sainte-Camille de Namur sept ans plus tard le 19 janvier 1969.

Fait le 1er mai 2024, à Gembloux

Pierre AUBRY
Administrateur du
Cercle Royal Art et Histoire
de Gembloux
Rue des Champs 3
5030 Gembloux

Alexandre SOHY – Last cooper of Gembloux

Biographical note, by his grandson Pierre AUBRY (Gembloux)



***Photo : Alexandre Sohy
at his marriage in 1909***

Alexandre SOHY, last cooper of Gembloux, was born in Presles, in Hainaut, on February 23, 1885. He died in Namur, province of Namur, on January 19th, 1969.

Alexandre SOHY is an illegitimate child. He was first registered in the civil status register of Presles (Hainaut) under the name of Alexandre Fidèle Joseph Joseph Adelin LEJOUR. It was recognized and legitimized in 1894 by the marriage of his mother Léonie LEJOUR (1861-1936) with Mathieu François Ghislain SOHY (1861-1905).

He married Marie-Louise MALOTAUX (1884-1962) in Namur on May 15, 1909. He lived for a few years in Moustier s/Sambre and Tamines, where he escaped the mass shooting of civilians by the Germans in August 1914 by hiding in a underground water tank.

He moved to Gembloux around 1920. He set up a cooperage workshop at 21 rue Pierquin. His workshop, at the back of the house, overlooks rue Puit Connette. When the large cooperage industry experienced its decline, he began making decorative wooden objects "cooper-style" decorated with copper inlays: flowerpots, wooden tankards, umbrella-holding jugs, small wine barrels. alcohol, wooden bottles, etc. He manufactured them using the ancestral techniques of classic cooperage using various species of wood and combining them with copper.

He is the father of 6 children including twins, boy and girl, who died a few days after birth. Her other children are two boys and two girls: Yvonne SOHY (my mother), René SOHY, Henry SOHY and Lucienne SOHY. The latter two emigrated to Canada in 1958 and 1969 respectively.

His wife Marie-Louise will become blind at the end of her life. She died in her house on February 10, 1962. Alexandre died at the Sainte-Camille clinic in Namur seven years later on January 19, 1969.

Gembloux, May 1st 2024
Pierre AUBRY
Administrateur of
Cercle royal Art & Histoire de Gembloux
Rue des champs, 3
5030 Gembloux